



REF ASMA  
Punto Punta, 23-X-1993 p. 4

## Francisco Coloane: "La TV mata la imaginación de los niños, los libros la estimulan"

La televisión, al entregar todo en imágenes, mata la imaginación de nuestros niños, aplasta sus mentes y los transforma en lo que son ahora: seres apagados, sin creatividad, dijo el escritor y Premio Nacional de Literatura Francisco Coloane.

En un diálogo con "La Prensa Austral" el literato de 83 años recordó sus primeros estudios en su Chiloé natal, luego su traslado a Punta Arenas en donde terminó la enseñanza media "secundaria de entonces" para terminar haciendo el servicio militar en el regimiento "Pudeto".

"Salí de sargento de ametralladoras, que llevábamos montadas en burros", comentó jocosamente.

### Tierra del Fuego

"Tierra del Fuego y toda la Patagonia están clavados en mi corazón con tanta profundidad como ese Dios que describe la Biblia Latinoamericana, ese Dios que no está sentado sobre una nube sino en el infinito ser de cada persona", dijo.

"En este mismo lugar (el actual hotel Nogueira), vivía doña Sara Braun. Yo había terminado el servicio, tenía 19 años y necesitaba desesperadamente trabajar. Así es que un día me acerco a ella y le digo: 'señora, aquí me tiene, necesito trabajar y usted puede dármejo'.

Agregó Coloane que increíblemente, al otro día se encontraba cruzando el estrecho rumbo a Porvenir y desde allí a la estancia Sara, de propiedad de los

Tatiago Awanda



Francisco Coloane, premio Nacional de Literatura.

Braun Menéndez en Tierra del Fuego pero en el sector argentino.

"Allí hice de todo, junté follaje para las ovejas, güé ganado, capé con los dientes corderos para que, capones, fueran a la venia y fui amando y amando cada vez más esta naturaleza maravillosa que es Tierra del Fuego", manifestó.

El escritor vive en el balneario de Quintero junto a su esposa Isabel, "mi angel de la guarda a quien extraño terriblemente" y se encuentra en Punta Arenas invitado por la Universidad de Magallanes.

Ha sostenido diálogos con los estudiantes, participó en el Fuerte Bulnes en los actos de celebración del sesquicentenario de la toma de posesión del estrecho, recibió un homenaje del colegio Miguel de Cervantes, anoche dictó una conferencia sobre el tema "Bajo las nubes de Magallanes" y hoy viaja a Porvenir, para dictar una nueva conferencia esta vez en el Colegio María Auxiliadora para retomar a Santiago mañana viernes.

Joaquín Navasal K.

# **"La TV mata la imaginación de los niños, los libros la estimulan" [artículo] Joaquín Navasal K.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Navasal, Joaquín

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1993

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

"La TV mata la imaginación de los niños, los libros la estimulan" [artículo] Joaquín Navasal K. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)